

Marie Piqué, à Ramallah en Palestine.

Dans le cadre de ses projets de coopération internationale, la Région Occitanie a participé du 7 au 9 mai 2023 aux 5èmes Assises de la coopération franco-palestinienne à Ramallah en Palestine organisées par l'association Cités Unies France.

Plus de 120 participants, représentant plus de 40 Collectivités Territoriales françaises étaient présentes. Les assises portaient prioritairement sur des projets de coopération franco-palestinienne « sur des sujets tels que l'accès à l'eau, à l'éducation ou à la santé », mais les discussions ont rappelé que « c'est avant tout l'occupation israélienne et les politiques coloniales qui sont la cause des malheurs de tout un peuple ».



C'est ce que la visite du quartier de Silwan, l'un des plus défavorisés de Jérusalem, a montré. « L'État hébreu y déploie un arsenal législatif diversifié pour repousser la population palestinienne. Les habitants se battent contre la destruction de leurs habitations et maintiennent de nombreuses actions, notamment en direction des femmes. »

La délégation reçue à la Résidence de France à Jérusalem représentant la région Occitanie, était composée de la vice-présidente Marie Piqué,

d'André Viola, Conseiller délégué à l'Europe et l'international au Conseil départemental de l'Aude, et de Clare HART, Vice-Présidente de Montpellier Métropole.

L'association Cités Unies France a déclaré « collectivités et partenaires ont été invités à dresser le bilan de la coopération franco-palestinienne en vue de son renforcement. Il s'agit d'autre part d'inciter à la création de nouveaux projets au regard d'une situation politique changeante, et d'une dégradation nette des conditions de vie en Palestine ».

La Vice-présidente Marie Piqué est intervenue lors de la table ronde « Eau et Assainissement » pour évoquer le sujet du partage d'expérience et de la coopération décentralisée dans le domaine de l'eau : « même si les problématiques d'accès à l'eau sont sans commune mesure avec celles existantes en Palestine, le territoire d'Occitanie est également concerné par une augmentation de sa population et par une raréfaction de la ressource en eau, en lien avec les effets du dérèglement climatique ... En matière de gestion de l'eau, nous avons renforcé la résilience des territoires en agissant à la fois sur l'optimisation de la demande en eau, notamment agricole, ainsi que sur la sécurisation de l'approvisionnement ». Elle a annoncé que le nouveau plan eau régional en juin intégrera « l'échange d'expérience avec un

projet de Gestion Intégrée de la Ressource en Eau et d'amélioration des conditions de vie des Agriculteurs Palestiniens sur les territoires d'Hébron et de Tubas »

Interrogée par Le Patriote Marie Piqué nous informe que « A l'initiative d'Ozer Ozturun, membre du conseil national du PCF et conseiller municipal à VilleJuif...une rencontre avec un groupe d'élus communistes et des élus locaux palestiniens » a eu lieu. Le but est de « lancer une initiative pour permettre aux élus locaux de soutenir les démarches politiques en cours, notamment pour la reconnaissance de l'apartheid ou encore contre l'oubli de la « Nakba » alors que nous en commémorons cette année les 75 ans. Un monde de paix ne se construira que sur des bases de solidarité internationale et du respect de la liberté des peuples ».



Une lueur d'espoir pour Julien Assange ?

Pour avoir diffusé des documents d'intérêts publics classés confidentiels par les Etats Unis, mais pointant d'éventuels crimes de guerre commis par l'armée américaine en Irak et en Afghanistan, le gouvernement américain cherche à tout prix juger le fondateur de Wikileaks sur le sol américain où il risque 175 ans de prison.

Julien Assange est actuellement détenu en haute sécurité dans une prison près de Londres. Sa santé est très altérée.

Fin 2022 le premier ministre Australien avait déjà demandé aux Etats Unis la fin des poursuites contre Julien Assange en déclarant « trop c'est trop ... quel est l'intérêt



de cette poursuite, de cette action en justice, qui pourrait s'enliser maintenant pour de nombreuses années dans le futur ? »

En ce début 2023, c'est au tour du leader de l'opposition Australienne le travailliste Anthony Albanese qui a également estimé que l'emprisonnement de Julian Assange avait duré trop longtemps. Il a précisé qu'il en parlerait directement à Joe Biden lors de sa venue à Sydney, dans une quinzaine de jours, à l'occasion d'un sommet du Quad (pour Quadrilateral security dialogue)